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REFORÇO POLICIAL

Crajubar terá PM nas ruas
para fiscalizar lockdown

O crescimento dos casos de covid-19 nos municípios de Crato, 
Juazeiro do Norte e Barbalha tem preocupado o governador Camilo 
Santana, que avalia o descumprimento do decreto de isolamento 
social rígido como determinante para o aumento da contaminação 
na região. Aliado aos prefeitos Zé Ailton Brasil (PT), Arnon 
Bezerra (PTB) e Argemiro Sampaio (PSDB), de Crato, Juazeiro 

e Barbalha respectivamente, o secretário da Segurança Pública, 
André Costa, vai liderar um plano mais intenso de fiscalização. O 
Estado enviará reforços, deixando os municípios mais focados nas 
barreiras sanitárias. A fiscalização nas ruas deve ficar a cargo da 
Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros. Os três prefeitos avaliam 
positivamente o plano. POLÍTICA | PÁG. 3   
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TRABALHAMOS com a prevenção e 
ampliação de leitos, no sentido de melhorar 
a assistência aos pacientes e evitar os óbitos. 
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

EDITORIAL

As eleições de 2020 foram 
adiadas pelo Congresso Na-
cional. O primeiro turno re-
cairá em 15 de novembro e, 
onde houver, o segundo turno 
adiou-se para 29 de novembro. 
Essa mudança foi uma vitória 
do presidente do Tribunal Su-
perior Eleitoral, ministro Ro-
berto Barroso, e do presidente 
do Senado, Davi Alcolumbre.

Para além da alteração da 
data das eleições, a pande-
mia causada pelo coronavírus 
trará outras importantes mu-
danças no processo eleitoral. 
O modo como as eleições se-
rão conduzidas doravante não 

será mais o mesmo.
A ênfase no rádio e na te-

levisão será total. O contato 
com o eleitor dar-se-á primor-
dialmente por esses meios. O 
antigo contato pessoal, com o 
corpo a corpo, a visita às comu-
nidades, o beija-beija de elei-
tores e crianças, as passeatas, 
enfim, os métodos tradicionais 
de campanha serão (tempora-
riamente) postos de lado.

É bem provável que a gran-
de estrela das eleições de 2018, 
a internet, seja a mais atingida 
pelos rígidos controles do TSE 
e da Legislação em 2020. A for-
ça mais devastadora do princí-

pio da igualdade eleitoral em 
2018 não passará, agora, sem 
um duríssimo processo de fis-
calização da Justiça Eleitoral.

O impacto desse novo mo-
delo de eleições no campo do 
poder econômico, para o bem 
e para o mal, ainda precisa ser 
avaliado. O despreparo do sis-
tema para coibir o abuso da 
internet nas últimas eleições 
presidenciais ficou evidente 
no ano seguinte. Em 2020, es-
tarão candidatos, eleitores e 
a Justiça Eleitoral preparados 
para um modelo não-presen-
cial de campanha? Esta será a 
grande incógnita das eleições 

municipais de 2020.
O Brasil, nos últimos 40 

anos, conheceu diversos mo-
delos de eleições, com uso de 
rádio e televisão. Desde as mo-
dorrentas fotos com leitura de 
currículo e das propostas dos 
candidatos em 1982, graças a 
Lei Falcão, até as milionárias 
campanhas cinematográficas 
de Collor, em 1989, ou de Lula, 
em 2002. Nunca, porém, hou-
ve campanha sem o “cheiro de 
povo”, o contato direto com os 
eleitores em visitas, passeatas e 
comícios. A quem isso favore-
cerá? O que será, agora, decisi-
vo para chegar até o eleitor? 

ELEIÇÕES  ADIADAS,  ELEIÇÕES  DIFERENTES
O antigo contato 

pessoal nas 
eleições, com o 
corpo a corpo, 

a visita às 
comunidades, 

o beija-beija de 
eleitores e crianças, 

as passeatas, 
enfim, os métodos 

tradicionais de 
campanha serão 

(temporariamente) 
postos de lado.

COMPORTAMENTO 
ADEQUADO AO CRISTÃO

(Colossenses 2.6-8; 3.1-17)
Ao falarmos sobre comportamento adequado ao cristão, na verdade deveria ser o 

comportamento natural de todos os seres humanos. Deus criou o homem e a ele deu nor-
mas, diretrizes que deveriam ser observadas pelos homens. As relações humanas, deve-
mos reconhecer, são bastante complicadas – isso em todos os setores da sociedade. Que 
o digam os casais, as famílias, os sócios, os partidos políticos, etc. Quanto mais se fala em 
paz e convivência saudável, mais acontecem os conflitos e guerras.

No Antigo Testamento, o Senhor deu aos homens, através de Moisés, a Lei, ou os Dez 
Mandamentos. Infelizmente, o homem não conseguiu guardar. No Novo Testamento, deu 
gratuitamente seu próprio Filho, Jesus, para que, por meio Dele, todos os que o receberem 
tenham a vida eterna, “Porque Deus tanto amou o mundo que deu o seu Filho Unigênito, 
para que todo o que nele crer não pereça, mas tenha a vida eterna” (Jo 3.16). Assim, rece-
bemos, através de Cristo, a maior dádiva que o ser humano poderia receber: a salvação. E 
isso, gratuitamente, tal como diz o apóstolo Paulo: “Pois vocês são salvos pela graça, por 
meio da fé e isto não vem de vocês, é dom de Deus; não por obras, para que ninguém se 
glorie” (Efésios 2.8,9). Mas a salvação de Cristo compreende também o compromisso de 
um viver condizente.

Aquele que se diz cristão é o que O recebeu em seu coração e lhe entregou sua vida, 
aceitou a grande dádiva do Pai, entendeu o grande sacrifício vicário de Jesus na cruz do 
Calvário e vive para honrar, servir e adorar o seu Senhor e Salvador. A vida do cristão, por-
tanto, deve ser de inteira gratidão por tudo que recebeu através de Cristo. Deve entender 
que vive não para si mesmo, mas para glorificar o Deus Trino, Pai, Filho e Espírito Santo. 
Cada cristão é representante do reino de Deus na terra. Paulo ensina acerca da vida cristã e 
como ele se sentia com relação ao Salvador: “Fui crucificado com Cristo. Assim, já não sou 
eu quem vive, mas Cristo vive em mim. A vida que agora vivo no corpo, vivo-a pela fé no 
filho de Deus, que me amou e se entregou por mim” (Gálatas 2.20).

De que modo, então, podemos viver uma vida que dignifique o Senhor? Primeiramen-
te todo aquele que se diz cristão deve em tudo se submeter aos ensinos que se encontram 
registrados nas Escrituras, pois é nela que estão as instruções adequadas do viver cristão 
neste mundo. “Portanto, assim como vocês receberam a Cristo Jesus, o Senhor, continuem 
a viver nele, enraizados e edificados nele, firmados na fé, como foram ensinados, transbor-
dando de gratidão” (2.6-7).

São os ensinos genuínos das Escrituras que preparam e municiam o cristão a fim de 
viver em vitória e livre dos enganos humanos. O texto diz: “Tenham cuidado para que nin-
guém os escravize a filosofias vãs e enganosas, que se fundamentam nas tradições huma-
nas e nos princípios elementares deste mundo, e não em Cristo” (Colossenses 2.7). Como 
enfrentar os perigos e enganos deste mundo desconhecendo o Livro de Deus que é a Bíblia 
Sagrada? Impossível. Somos desafiados a buscar o crescimento espiritual tendo em vista 
a maturidade e equilíbrio cristão, demonstrando através de seu viver e comportamento 
diferenciados.  

O ensino de Paulo continua: “Portanto, já que vocês ressuscitaram com Cristo, pro-
curem as coisas que são do alto, onde Cristo está assentado à direita de Deus” (3.1). Ou 
seja, a vida e caráter cristão devem ser coerentes com o que instrui a Bíblia. A busca pelo 
sagrado deve ser um desafio constante. As ofertas do material, do poder, da fama, da gló-
ria, dos prazeres carnais são permanentes e tentadoras. Se o cristão não estiver alicerçado 
e focado na vida eterna em Cristo, certamente sucumbirá. Portanto, deve ele manter o 
pensamento na vitória final. “Mantenham o pensamento nas coisas do alto, e não nas 
coisas terrenas. Pois vocês morreram, e agora a sua vida está escondida com Cristo em 
Deus” (Colossenses 3.1-3).

O cristão é regenerado, é nascido de Deus e, como tal, desfruta da plena proteção do 
Pai, é preparado por Deus para vencer. “O que é nascido de Deus vence o mundo; e esta 
é a vitória que vence o mundo: a nossa fé”. “Sabemos que todo aquele que é nascido de 
Deus não está no pecado; aquele que nasceu de Deus o protege, e o Maligno não o atinge” 
(1João 5.4,18). Procure, pois, ter e viver um comportamento adequado e de acordo com os 
padrões estabelecidos por Deus.

Deus abençoe!
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Que a prorrogação do decreto sirva de alerta, 
junto ao aumento dos casos, do papel de cada 
pessoa. Só assim, unidos, conseguiremos passar 
por essa pandemia e retomar a normalidade de 
antes. Enquanto isso, devemos ficar em casa e ter 
consciência de que nossas ações repercutem no 
meio como um todo.

DANIELA CARVALHO, JUAZEIRO DO NORTE

SEXTILHA
APRENDER A ESCUTAR
É UM SINAL DE GRANDEZA
ACOLHER A DOR ALHEIA
RESPEITAR SUA TRISTEZA
OUVIR COM O CORAÇÃO
MISSÃO DE RARA BELEZA.

WELINGTON  COSTA    

CHARGE

Pelas ruas da cidade, encontro um di-
leto amigo que me provoca: “- E quando 
as máscaras caírem...?” Naquele instante, 
foi lamentável que o bom senso posto em 
prática não ensejasse o diálogo necessário. 
E cruzamos, e seguimos viagem. Mas, o 
“mote” ficou para que por estas mal traça-
das falemos um pouco sobre esta pauta. A 
tragédia, anunciada – agora se sabe, desde 
antes da farra do Carnaval, instalou-se, e 
dela o quadro quase dantesco: sofrimen-
to, morte, e pelos homens, toda a sorte de 
misérias. Seria longo relacionar tudo o que 
esta nacionalidade experimentou neste 
meio ano vencido a duras penas. Nada fora 
do muito antes combinado, desde que al-
guém disse: “restaure-se a moralidade, ou 
nos locupletemos todos”. Ou a lembrar o 
mais direto: “todo brasileiro deve ter ver-
gonha na cara.” É claro que “parece que 
temos”. Mas, o sentido é o que fazer com 
esta vergonha, a ponto de que a nossa in-
dignação tenha a força suficiente para mu-
dar tudo o que importa e ocorre com o pais 
e sua gente, desde sempre, e por estes no-
vos tempos. De uns anos para cá, havia um 
princípio, uma esperança, até. A de que es-
távamos combatendo o desrespeito, a cor-

rupção, a roubalheira, e na esteira, muito 
mais do que se poderia dizer para reanimar 
a esperança por uma nação melhor. Tudo 
em vão, e – pior, frente a tantos milhões, 
duas figuras bizarras. Na essência, absolu-
tamente desnecessárias aos nossos planos. 
Põem-se as máscaras – até parecendo que 
nos nivelamos a todos os demais – ban-
didos, facínoras, ladrões, gente imunda e 
criminosa. Mas, não, é o pânico – a terrível 
experiência que nos levou à morte, à tortu-
ra por não ter assistência, pelo abandono, 
por não ter com quem contar. Respeito 
que nos serve, nada. Há estádios de fute-
bol, e não temos hospitais. Não tínhamos, 
continuaremos a não ter. Faltam profissio-
nais, entre os que são competentes para 
dar na canela os que são capazes de tudo. 
Não há equipamentos, nem adequados, 
nem em números. Tentaram nos salvar, 
dizem, assim querem nos convencer, por 
procedimentos lídimos, dispensados do 
rigor da licitação, frente tanta honestidade 
publicada, mas que descambou em loja de 
vinhos, em biroscas horrorosas de fachadas 
fraudulentas, para se gastar milhões com o 
que não serve. Tudo, absolutamente tudo, 
tem esta cara horrorosa que nos persegue, 
de uma gente que engana, que subtrai, e 
divide, nunca soma, nem multiplica. Ah! 
Triste sina esta nossa, a que nos persegue 
desde os tempos do “em se plantando tudo 
dá”, de tão antigamente. A contabilidade 
passou a ter uma importância inimaginá-
vel, descendo a ladeira da decência. O jogo 
político, este que aí está posto, em nova 
edição, ampliada e piorada, não faz outra 

coisa senão praticar a iniquidade que pas-
sa por uma lista imensa de procedimen-
tos desumanos entre a desassistência e o 
desrespeito. Quantos cadáveres sepultos 
com certidões de óbitos fraudulentos, que 
precisavam aparecer como consequência 
da pandemia, pelos dinheiros a serem libe-
rados pelo poder? Quantas estatísticas ma-
quiadas ao sabor desta virulenta e nefasta 
mania de aparentar o que não se viveu, ou 
morreu? A humanidade, a civilidade, são 
coisas que continuam a ser exercidas pelo 
cidadão comum, à margem da oficialidade. 
Triste é antever que a nação brasileira, de 
custos tão reduzidos, diante dos bilhões 
subtraídos, continuará eternamente com 
pires nas mãos a implorar a atenção e o zelo 
que nada custa, já que não há milagre, pois 
tudo se faz com nosso suor e com o nosso 
rico dinheirinho. Quando um dia, talvez, 
a história recontar estes fatos, analisa-los 
criticamente, à sombra das máscaras que 
necessariamente cairão, saberemos, talvez, 
o quanto de bandido cada um destes atores 
miseráveis, inúteis serviçais da vida pública 
brasileira, terá que pagar pelos crimes he-
diondos que ajudou a perpetrar. A nós, res-
tará um algo como “nada será como antes”, 
pela maturidade com que devemos encarar 
o desafio para reconstruir o que desapare-
ceu tão de repente do nosso patrimônio, 
afetivo, emocional, financeiro. Como sere-
mos nós, sem máscaras, como deverão ser 
os outros – todos sob suspeição, os que nos 
representam, nas instancias dos legislativos, 
dos executivos e do jurídico. Enfim, sem 
máscaras, nada será como antes. Será? 

QUANDO AS MÁSCARAS CAIREM...QUANDO AS MÁSCARAS CAIREM...
Renato Casimiro
HISTORIADOR
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Madson Vagner

O governador Camilo 
Santana (PT) prepa-
ra um plano de ação 

policial para intensificar a 
fiscalização do decreto esta-
dual que determina o isola-
mento e o distanciamento 
social rígido em Crato, Jua-
zeiro do Norte e Barbalha. A 
decisão foi combinada com 
os três prefeitos, em conver-
sas individuais, por telefone, 
na primeira semana de julho.

Camilo avisou aos prefei-
tos Zé Ailton Brasil (Crato), 
Arnon Bezerra (Juazeiro) 
e Argemiro Sampaio (Bar-
balha) sobre o contato que 
seria feito pelo titular da Se-
cretaria da Segurança Públi-
ca e Defesa Social (SSPDS)
do Ceará, delegado André 
Costa. A ideia é preparar 
uma estratégia de atuação 
nos municípios, em conso-
nância com os três gestores. 
O reforço para as ações será 
disponibilizado pela secreta-
ria estadual.

Argemiro Sampaio con-
firmou a conversa que teve 
com o governador no dia 1º 
de julho. O prefeito alertou 
o governador sobre a pouca 
efetividade das barreiras sa-
nitárias e o descumprimento 
das regras de isolamento nos 
bairros das cidades. “O pla-
no é extremamente necessá-
rio. A população só obedece 
a farda. Temos que fazer 
rondas para inibir aglome-
rações”, disse.

O prefeito barbalhense 
solicitou ao governador a li-
beração de 20 profissionais 

do efetivo do Batalhão de 
Eventos, que são enviados 
todos os anos para a Festa 
de Santo Antônio, como re-
forço à segurança na cida-
de. Argemiro acredita que, 
com os policiais circulando 
no Município e atendendo 
denúncias, as aglomerações 
tendem a diminuir.

Na conversa com o go-
vernador, Zé Ailton Brasil 
observou que tem encon-
trado dificuldade para que 
a Guarda Municipal faça 
o trabalho de fiscalização. 
Ele acusa um grupo opo-
sicionista de incitar, siste-
maticamente, a população 
contra os profissionais, que 
estão fiscalizando o centro e 
outros bairros da cidade. Se-
gundo o prefeito, o fato tem 
prejudicado a atuação.

Para Zé Ailton, com a 

nova estratégia, a Prefeitura 
ficará a cargo das barreiras 
sanitárias, enquanto que o 
reforço da SSPDS promo-
verá rondas e atenderá a de-
núncias da população sobre 
aglomerações. Ainda sem os 
reforços, a Prefeitura reali-
zou fiscalizações no domin-
go (05). Um dos alvos foi o 
balneário da nascente.

Em Juazeiro, o prefeito 
Arnon Bezerra confirmou o 
planejamento conjunto com 
a Secretaria de Segurança, 
mas defende o desenvolvi-
mento de mais campanhas 
de conscientização. O pre-
feito avalia a intensificação 
da fiscalização como po-
sitiva, mas ressalta que a 
conscientização é necessá-
ria como complemento. “O 
governo está fazendo a sua 
parte e as prefeituras tam-

bém. Mas é preciso ter cau-
tela, para não criar um mal-
-estar com a população”, 
disse Arnon, ressaltando 
que as abordagens devem 
ser educativas. Ele teme que 
após as abordagens, situa-
ções de aglomerações vol-
tem a se repetir.

Os três prefeitos do Cra-
jubar têm mantido conta-
tos sobre o enfrentamento 
à covid-19 e todas as deci-
sões devem ser tomadas em 
conjunto, sob orientação 
do Governo do Estado. Aos 
prefeitos, o secretário André 
Costa não falou em núme-
ros. Antes de definir,  deve 
se reunir com os comandan-
tes da Polícia Militar e do 
Corpo de Bombeiros, para 
se inteirar sobre o efetivos 
que será disponibilizado 
para o Crajubar. 

Crajubar receberá reforço
para fiscalizar isolamento

POLÍCIA NAS RUAS

RICARDO LIMA acabou 
derrotado no Diretório 
Nacional, que a pedido de Dr. 
Santana, suspendeu o evento 
marcado para o domingo(5).

ELEIÇÕES  ADIADAS,  ELEIÇÕES  DIFERENTES

Leia rápido
Barbalha e Assaré se destacam 
no boletim mais recente sobre novo 
coronavírus, como as cidades que mais 
têm pessoas aguardando resultados de 
exames. São 960 em Barbalha e 404 
em Assaré. Logo em seguida, aparece 
Farias Brito, com 153. A diferença 
pode ser explicada por dois fatores: a 
ampliação da testagem na população e 
a demora no recebimento de resultados 
dos exames. 
 
Uma agência bancária de Crato 
voltou a ser fechada devido à suspeita 
de que funcionários estariam infectados 
pelo novo coronavírus. Caso semelhante 
já havia acontecido com uma das 
agências do Bradesco e, semana 
passada, ocorreu com unidade da Caixa 
Econômica Federal. Na quarta-feira, 
as agências passaram por limpeza 
e desinfecção feitas pela Vigilância 
Sanitária. 
 
O prefeito de Juazeiro do Norte, 
Arnon Bezerra (PTB), emitiu um decreto 
para disciplinar o retorno do transporte 
intermunicipal. O documento contém 
orientações e critérios que devem ser 
seguidos para o retorno da circulação do 
transporte público intermunicipal, que 
deve retomar atividades na sexta-feira 
(10), de forma gradual, com 30% da 
frota, obedecendo ao protocolo de 
medidas sanitárias. A expectativa é de 
que prefeitos de outras cidades do Cariri 
tomem medidas semelhantes. 
 
O prefeito de Crato, Zé Aílton 
Brasil (PT), anunciou um pacote de 
medidas para conter os impactos no 
setor produtivo. Ao lado do secretário 
de Finanças e Planejamento, Carlos 
Eduardo Marino, o prefeito comunicou, 
na segunda-feira (6), o adiamento do 
pagamento de tributos e a não inscrição 
na dívida pública de empresas que não 
paguem impostos durante a pandemia. 
O mesmo ocorrerá com relação ao 
Imposto Predial e Territorial Urbano 
(IPTU), cujo pagamento foi prorrogado 
para 31 de agosto. Também foi ampliada 
a isenção das taxas de água e luz por 
mais 60 dias.

REFORÇO para ações no Crajubar será realizado pela Secretaria da Segurança Pública do Estado

Ascom Juazeiro

TÁTICA ELEITORAL

Diretórios do PT discutem
candidaturas próprias  

Os diretórios municipais 
do PT em Crato, Juazeiro do 
Norte e Barbalha iniciaram 
discussões internas sobre a 
apresentação de candida-
turas para as eleições deste 
ano. Os encontros munici-
pais definem as candidatu-
ras proporcionais ao Legis-
lativo e inicia a discussão em 
torno de candidaturas pró-
prias a prefeito e alianças.

No Crato, único municí-
pio a definir um nome para a 
disputa deste ano, o diretó-
rio municipal homologou a 
pré-candidatura do prefeito 
Zé Ailton Brasil à reeleição. 
Realizada por videoconfe-
rência, no sábado (04), a 
reunião contou com a par-
ticipação do prefeito Zé Ail-
ton e dos pré-candidatos a 
vereador, que acabaram por 
referendar a indicação.

Participaram da reunião 
o deputado federal José 
Guimarães e os estaduais 
Fernando Santana e Moisés 
Braz; além do presidente 
estadual do partido, Antô-
nio Alves Filho, o Conin. Zé 
Ailton disse que sua pré-
-candidatura é o resultado 
de diálogo com a população. 
“Queremos dar continuida-
de ao nosso trabalho, junto 
à sociedade cratense, com 

muita responsabilidade e 
transparência”, disse. Zé Ail-
ton, que se filiou ao partido 
em março deste ano.

Acaloradas, as discussões 
em Juazeiro do Norte e Bar-
balha acabaram tomando 
rumo diferente do que esta-
va sendo discutido interna-
mente. Em Barbalha, uma 
reviravolta colocou nova-
mente no páreo o deputado 
Fernando Santana. Em Jua-
zeiro, o diretório nacional do 
partido atendeu a um pedido 
para suspender o encontro.

Apesar da decisão pela 
candidatura própria, o pre-
sidente do PT de Barbalha, 
Dorivan Amaro, disse que o 
fato não impede que o par-
tido negocie e mantenha 
conversas com siglas aliadas, 
como o PDT, para manter a 
oposição unida. Sobre a de-
cisão, o deputado Fernando 
Santana ratificou a posição 
de colocar o nome à disposi-
ção do partido.

O PT barbalhense se ar-
ticulava com o PDT para 
apontar o candidato a vice-
-prefeito na chapa que teria 
à frente o médico Guilherme 
Saraiva. A decisão petista 
pode dificultar a aliança en-
tre os partidos, já que o pré-
-candidato pedetista garante 

não ser candidato à vice. Se-
gundo informações, o caso 
será analisado em reunião 
entre Fernando Santana, 
José Guimarães e o governa-
dor Camilo Santana.

Em Juazeiro, a discus-
são, que estava marcada 
para o último domingo 
(05), nem chegou aconte-
cer. Uma decisão do dire-
tório nacional suspendeu o 
encontro. A secretária de 
organização do partido, So-
nia Braga, atendeu à solici-
tação do ex-prefeito Manoel 
Santana, que alegou uma 
articulação para abrir mão 
da candidatura própria de 
forma prematura. Membros 
do diretório municipal te-
riam sido substituídos para 
garantir a decisão.

Inicialmente, o pedido de 
suspensão foi encaminhado 
ao Diretório Municipal, mas 
acabou indeferido, mono-
craticamente, pelo presiden-
te Ricardo Lima. Segundo a 
decisão nacional, um novo 
encontro será marcado após 
definição conjunta entre as 
esferas municipal, estadual e 
nacional do partido. Em Ju-
azeiro, o partido discute as 
pré-candidaturas do admi-
nistrador Laurivan Cruz e do 
advogado Gabriel Santana. 

Rebate
DONIZETE ARRUDA

Quem leva melhor dentro do PT
A disputa interna do PT de Juazeiro do Norte entrou na fase da queda de braço. E no 
confronto entre o presidente Ricardo Lima e o ex-prefeito Manoel Santana prevaleceu 
a força do ex-prefeito. No primeiro embate, Ricardo levou a melhor, ao indeferir, 
monocraticamente, o pedido para a suspensão do Encontro Municipal de Tática 
Eleitoral. Ricardo acabou vencido no Diretório Nacional que, a pedido de Dr. Santana, 
suspendeu o evento marcado para o domingo, dia 5. No encontro, os delegados 
deveriam definir candidaturas proporcionais e a tese da candidatura própria à Prefeitura. 
Nos bastidores, Dr. Santana aponta uma articulação avançada para levar o partido para 
a base do prefeito Arnon Bezerra. Mesmo  reconhecendo as boas conversas com Arnon, 
Dr. Santana avalia a decisão como prematura. E quer mais tempo para uma definição.

 Força de Guimarães foi decisiva
Ao recorrer ao Diretório Nacional, última instância, para adiar o Encontro Municipal de 
Juazeiro, o ex-prefeito e ex-deputado Manoel Santana sabia que levaria a melhor. Dr. 
Santana faz parte do grupo do deputado José Guimarães, que hoje domina o Diretório 
Estadual e tem participação estratégica na estadual. A decisão final pelo adiamento foi 
da secretária geral do partido, Sônia Braga, indicada por Guimarães. Dr. Santana sabe 
que seus pleitos são vistos com mais atenção. Em junho, o ex-prefeito conseguiu filiar e 
lançar a pré-candidatura a prefeito do jovem Gabriel Santana, seu filho. Gabriel recebeu 
convite da direção estadual para lançar sua candidatura. Agora, Dr. Santana quer mais 
tempo para ver a aceitação interna e da população em relação a Gabriel.

 PT implode acordo com PDT
Bem distante da vontade do governador Camilo Santana, o PT de Barbalha acabou 
surpreendendo ao mudar seu destino nas eleições. O Encontro Municipal petista definiu 
a candidatura própria, implodindo o acordo com o PDT de André Figueiredo. Apesar das 
palavras do presidente Dorivan Amaro, de que o partido irá conversar com os aliados, os 
pedetistas deixam claro que não abrem mão da cabeça da chapa. O principal nome do 
partido, o médico Guilherme Saraiva, já disse que não será candidato a vice de ninguém. 
A surpresa na decisão acabou forçando o deputado estadual Fernando Santana a 
colocar o seu nome à disposição do PT, para manter o ex-prefeito Zé Leite longe da 
corrida pela Prefeitura. Internamente, a análise é que a resolução não é definitiva. A 
solução é Camilo entrar em campo novamente.

Zé Adega fica fora do páreo
Apesar do grande esforço do ex-prefeito do Crato, Zé Adega, em se viabilizar para a 
eleição desse ano, sua situação é desconfortável na disputa pela Prefeitura. Zé Adega 
esqueceu de fortalecer o partido e levantou a desconfiança da direção estadual. Sem 
nomes para concorrer ao Legislativo, o vereador Lunga, nome forte do partido, transferiu 
seu título para a Juazeiro do Norte. Em reunião, na sexta-feira (3), a direção do partido 
avançou na decisão de trocar o nome de Zé Adega pelo do ex-prefeito Ronaldo Mattos. 
A esperança é que Ronaldo consiga reerguer o partido, ao atrair aliados e formar uma 
chapa ao Legislativo. Domingos Filho não abre mão de ter um nome forte na disputa 
e Zé Adega estaria com desempenho fraco nas sondagens. Informado da decisão, 
Ronaldo não disse ainda nem que sim, nem que não.

 Tasso quer repetir passos de Eunício
Oficialmente, o senador Tasso Jereissati nega. Sustenta não querer disputar contra o 
presidente Davi Alcolumbre à presidência do Senado. Nos bastidores, Tasso teria bem 
adiantado e fechado um acordo com o senador Cid Gomes para assegurar o apoio do PDT 
a sua candidatura. O objetivo de Tasso é assumir o comando do Congresso Nacional, a 
partir de fevereiro de 2021, repetindo o mesmo caminho que Eunício Oliveira fez em 2016-
2018, e na função concorreu à reeleição. Tasso acredita até que os irmãos Ciro e Cid Gomes o 
apoiarão para um novo mandato no Senado Federal. Aí, surge um problema: o governador 
Camilo Santana é também candidato a senador. Deve deixar o Governo em abril de 2022 e 
concorrerá contra Tasso. Acredita que Cid o apoiará. Ciro pode ficar com Tasso.

Camilo teme traição dos irmãos FGs
A grande dúvida nessa provável disputa entre Tasso e Camilo pelo Senado Federal 
é sobre o comportamento que os irmãos Ciro e Cid Gomes adotarão na campanha 
eleitoral. Porém, para que esse embate continue vivo até 2022, Tasso Jereissati 
precisa se viabilizar como presidente do Senado. Hoje, suas chances de suceder Davi 
Alcolumbre, que tenta permanecer no cargo por mais dois anos, não chegam a 20%. 
Há outros pretendentes para o confronto contra Davi. O mais forte é o senador mineiro 
Antonio Anastasia, do PSD, que é da base do presidente Jair Bolsonaro.  Num esforço 
de se aproximar do Planalto, Tasso concedeu entrevista ao UOL, na semana passada, 
condenando o impeachment do presidente Bolsonaro. A busca de Tasso é ser presidente 
do Senado e pressionar os FGs a fazerem Camilo desistir de concorrer contra ele.  Será 
difícil Tasso ganhar a presidência do Congresso, mas mais complicado será tirar Camilo 
do seu caminho, mesmo que Cid Gomes venha a pedir isso.

Governador Camilo ficou chateado com o vídeo e posts, em redes sociais, onde o 
deputado federal Pedro Bezerra agradeceu os respiradores ao presidente Bolsonaro.
Na intimidade, reclamou que ele trouxe muito mais respiradores e outros 
benefícios para Juazeiro, e não mereceu nenhum agradecimento de Pedro.
No PT cratense, tudo tranquilo. O Encontro de Tática Eleitoral referendou a 
reeleição do prefeito Zé Ailton Brasil.
 Na decisão, prevaleceu a vontade do governador Camilo Santana e a boa 
articulação dos vereadores Amadeu de Freitas e Pedro Lobo.
 O deputado federal Idilvan Alencar quer apostar nos parlamentos do Cariri. O 
deputado governista já tem nomes em Crato e Juazeiro do Norte.
 A articulação inclui, também, a Prefeitura de Nova Olinda. A mobilização para 
eleger seus candidatos virá da educação. Só não pode é impor.
 O deputado estadual Nelinho Freitas deve entrar na segunda fase da sua pré-
campanha. Depois de convencer o partido, agora vai articular aliados.
 As prioridades de Nelinho devem passar pelo ex-prefeito Raimundo Macedo, o 
empresário Gilmar Bender e a vereadora Jaqueline Gouveia. 
Compromisso do senador Cid Gomes é com candidatura à reeleição do prefeito 
Arnon. Agora, se Arnon não conseguir registro, Cid não garante apoio ao candidato 
que vier a ser lançado pelo prefeito.
Vice-prefeito Giovani Sampaio continua sua cruzada a favor das negociações 
para um acordo que una as oposições do Juazeiro, mesmo que esse candidato seja o 
vereador Glêdson Bezerra.
Ex-deputada Ana Paula Cruz se manifestou contra, porque Glêdson não é da 
base de Camilo. Giovani retrucou: e o deputado Pedro Bezerra, que é da base do 
presidente Bolsonaro em Brasília.
Desculpe a ignorância, o destino do senador Tasso Jereissati será o mesmo do 
ex-senador Eunício Oliveira?

CPI DAS FACÇÕES INVESTIGA PREFEITURAS
Recém-empossado deputado federal, Deusinho Filho (PRB) tenta, sabendo 

das dificuldades devido à pandemia do coronavírus, colher 171 assinaturas 
para a instalação da CPI das Facções e Milícias nas Prefeituras do Brasil. 

Somente no Ceará, são alvo de investigação da Polícia Federal 37 prefeituras, 
que mantêm contratos com o empresário Bebeto do Choró e sua irmã 

Cleidiane Queiroz. A empresa de Cleidiane faturou, entre 2019 e esse ano, 
quase R$ 16 milhões. O faturamento da empresa de Bebeto do Choró, que foi 

preso por seu carro ter participado de um comboio de transporte de drogas, do 
Pará para o Ceará, não é inferior a R$ 20 milhões nos últimos 10 anos. Bebeto 

do Choró nega qualquer vinculação ao tráfico de drogas ou com o crime 
organizado. Sua irmã também jura inocência. Esse crime, que transformou as 
prefeituras em lavanderias, hoje é comum em vários estados do Brasil. A CPI 

proposta por Deusinho não deve sair do papel. Entretanto, a PF está apurando 
todas as denúncias desse escândalo nacional.
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Robson Roque e Joaquim Júnior

Governo do Ceará e 
prefeituras caririen-
ses reforçam o aten-

dimento a pacientes acome-
tidos pela covid-19 no Cariri. 
A região contabilizava, no 
fechamento desta edição, 
8.717 mil pessoas infectadas 
e 227 óbitos, enquanto 4.235 
pessoas já se recuperaram 
da doença. Como enfrenta-
mento à doença, foi prorro-
gado, por mais sete dias, o 
isolamento social rígido em 
Barbalha, Brejo Santo, Cra-
to e Juazeiro do Norte. Os 
municípios do Cariri refor-
çam o combate ao vírus, por 
meio da ampliação de leitos, 
aquisição de respiradores, e 
a construção e ampliação de 
unidades de saúde.

Ao renovar o isolamen-
to social rígido nas quatro 
cidades - somadas a Sobral, 
Tianguá e Iguatu - o gover-
nador do Ceará, Camilo San-
tana (PT), voltou a externar 
preocupação com o cresci-
mento de casos e óbitos no 
Cariri e na Região Norte. O 
governador reafirmou que 
vai manter o planejamento 
regionalizado. Por meio da 
Secretaria da Saúde do Esta-
do (Sesa), o Governo iniciou 
a distribuição de 109 novos 
respiradores para o Cariri. Os 
equipamentos vão auxiliar o 
tratamento de pacientes no 
Hospital Regional do Cariri 
(HRC), que já recebeu 40 dos 
50 aparelhos reservados, e de 
unidades de saúde na região. 
No HRC, de acordo com o 
Integrasus, da Secretaria da 
Saúde do Estado, há, atual-
mente, 50 leitos de enferma-
ria e 86 de UTI voltados ao 
tratamento da covid-19.

Em Juazeiro, a abertura 
do Hospital de Campanha, 
no primeiro final de semana 
de julho, elevou o número de 

leitos disponíveis no Muni-
cípio. O novo equipamento, 
que funciona no Ginásio Po-
liesportivo, possui 80 leitos e 
pode ser ampliado para 120, 
caso seja necessário. De acor-
do com o secretário-execut-
ivo, Dhiones Gomes, o Hos-
pital de Campanha funciona 
como uma unidade de trata-
mento semi-intensivo. Desse 
modo, pacientes são assisti-
dos com uso de respirado-
res, enquanto se recuperam. 
Caso o quadro evolua, serão 
transferidos para o Hospital 
Regional do Cariri. Além de 
favorecer a população juazei-
rense, a secretária de Saúde, 
Demostênia Coelho, ressalta 
que o novo hospital contri-
buirá para a ampliação da 
capacidade do HRC, no que 
diz respeito aos leitos de UTI, 
para pacientes com maior 
gravidade, não só de Juazeiro 
como de toda a região.

Em Barbalha, as ações 
de combate ao novo corona-
vírus também têm ganhado 
reforço. Desde esta segun-
da-feira (6), passaram a fun-
cionar, no Município, mais 
dois pontos de coletas para 
testagem. O primeiro foi in-
stalado no Largo da Igreja do 
Rosário, enquanto o segun-
do está localizado no Centro 
de Esportes Unificados. Os 
equipamentos estão disponí-

veis para atender 20 bairros 
e localidades. Barbalha, que 
tinha seis leitos de UTIs, re-
cebeu mais 10 respiradores, 
que devem contribuir no 
atendimento aos pacientes 
de covid-19.

Assim como em Juazeiro, 
o município de Várzea Aleg-
re prepara a abertura de um 
Hospital de Campanha. A 
Unidade de Referência Co-
vid-19 funcionará no prédio 
do antigo Hospital Santa 
Maria. De acordo com o se-
cretário municipal de Saúde, 
Ivo Leal, “pacientes confir-
mados com covid-19, que não 
têm mais perfil de internação 
hospitalar, em vez de retor-

narem as suas residências, 
vão para essa unidade, cum-
prem os dias de tratamento 
e, após saírem recuperados, 
têm a segurança de voltar 
para o domicílio sem o risco 
de contaminar os demais 
membros da família”. Além 
disso, o secretário destaca 
algumas ações realizadas no 
combate à covid-19, como a 
implantação de barreiras sa-
nitárias; equipes volantes de 
vigilância sanitária; canal de 
teleatendimento da saúde; 
equipe volante de atendi-
mento domiciliar e a parceria 
com Hospital São Raimun-
do, com reserva de leitos de 
isolamento. 

Leia rápido
O prefeito de Barbalha, Argemiro 
Sampaio (PSDB), tornou-se o 
segundo prefeito caririense a se 
contaminar pelo novo coronavírus. 
No sábado (4), ele comunicou, 
pelo Facebook, que havia testado 
positivo para a covid-19. Segundo 
Argemiro, profissionais da Prefeitura 
apresentaram sintomas e testaram 
positivo, o que o levou a também 
procurar pelo teste, logo que os 
primeiros sinais apareceram. O gestor 
está isolado com sintomas leves. 
 
A secretaria de Saúde do Ceará 
vai enviar ao Cariri uma equipe 
para testagem do sorotipo viral 
de dengue que circula na região. 
A decisão foi tomada diante do 
crescimento de casos da doença nas 
cidades caririenses. Em 2020, foram 
confirmados 146 casos de dengue, com 
sinais de alarme, em Crato, Juazeiro do 
Norte, Barbalha e Fortaleza. Barbalha, 
Lavras da Mangabeira, Missão Velha, 
Icó e Ibicuitinga somaram 12 casos 
graves de dengue este ano. O Ceará 
contabiliza quatro mortes este ano: 
uma em Barbalha e três em Fortaleza. 

Juazeiro do Norte se tornou a quarta 
cidade cearense a superar a marca 
de quatro mil pessoas infectadas 
pelo novo coronavírus, com 4.255 
confirmações. O município caririense 
fica atrás, apenas, de Fortaleza, que 
tem 37.071 casos e Sobral, que registra 
7.468 pessoas infectadas. Maracanaú, 
com 4.114 casos é outra cidade que 
superou a marca. 

A Câmara de Juazeiro abriu mão de 
R$ 1,3 milhão e devolveu o montante 
à Prefeitura como reforço nas ações de 
enfrentamento ao novo coronavírus 
no Município. Parte dos resíduos de 
duodécimo foi investida na instalação 
do Hospital de Campanha de Juazeiro.  
Conforme o prefeito, o recursos se 
somam aos valores encaminhados 
pelos governos federal e estadual.

TERCEIRA VIA

Ex-vereadora desponta como 
alternativa em Caririaçu
Robson Roque

         
Desde o governo de Lú-

cia Vanda (2001-2004), 
Caririaçu tem sido admi-
nistrada, nos últimos 15 
anos, por Edmilson Leite 
e João Marcos. O primeiro 
obteve três mandatos como 
prefeito (de 2005 a 2012 e 
de 2017 a atualmente), en-
quanto o segundo esteve à 
frente da gestão entre 2009 
e 2012. Desde a última elei-
ção municipal, a ex-verea-
dora Kassyana Feitosa, elei-
ta em 2004 com 605 votos, 
pelo PMDB, tenta romper 
o ciclo entre os principais 
caciques da política de Ca-
ririçu. Em 2016, ela se can-
didatou à Prefeitura, mas 
obteve apenas 334 votos 
(ou 1,81% dos votos). 

Este ano, ela retoma o 
caminho em busca da elei-
ção, ressurgindo como al-
ternativa às candidaturas 
de Edmilson e João Mar-
cos no Município. Kassya-
na Feitosa é nora de Lúcia 
Vanda e neta do ex-prefeito 
de Caririaçu, Generino. Em 
entrevista ao Jornal do Ca-
riri, ela declara que a polí-

tica do Município tem sido 
pautada por oligarquias. 
“Infelizmente, o que vemos, 
hoje, nas administrações, é 
mais o interesse pessoal de 
poucas pessoas, de um gru-
po político”, assevera. 

“É uma presença mui-
to forte de oligarquias. As 
pessoas querem se posicio-
nar como coronéis, donos 
dos votos das pessoas, fa-
zendo aquela mesma polí-
tica do dinheiro, de com-
prar o voto das pessoas”, 
complementa. Ela vai além 
e indica que a política pra-
ticada na cidade é caracte-
rizada por “dinheiro, ódio 
ou por vingança”, contexto 

que para ela é presente nas 
pequenas cidades. 

Kassyana mobiliza lide-
ranças políticas em sítios 
e distritos para viabilizar a 
candidatura à Prefeitura de 
Caririaçu. Fora dos limites 
da cidade, ela tem a pro-
messa de apoio do deputa-
do federal Roberto Pessoa, 
licenciado atualmente. “Te-
mos que mostrar para as 
pessoas que é preciso fazer 
uma política participativa, 
posicionando as pessoas 
certas nos lugares certos, 
otimizando o dinheiro pú-
blico, porque temos verbas 
e elas precisam ser otimiza-
das”, conclui. 

Chapada
MADSON VAGNER

Mais uma notificação
Entre os municípios com maior índice de infectados, proporcionalmente à 
sua população, Mauriti recebeu mais uma notificação do Ministério Público 
do Estado. É o segundo que sugere falhas administrativas no combate ao 
novo coronavírus. Desta vez, o promotor Leonardo Marinho recomendou 
que a Prefeitura multe as pessoas que desobedeçam o decreto estadual, 
obrigando o uso de máscara em locais públicos. O promotor alega que a 
obrigatoriedade tem como objetivo a preservação da vida, já que não exis-
tem leitos hospitalares suficientes para atendimento de todos os doentes 
no Estado do Ceará. O MP fala em utilização do poder de polícia adminis-
trativa. No Cariri, Mauriti foi o único a receber duas notificações sobre ações 
de combate a pandemia e a repercussão política para a gestão do prefeito 
Mano Morais é muito negativa. Fica a imagem de que a administração não 
faz sua parte no enfrentamento à pandemia.

Bloqueio de precatório    
A prefeita de Jati, Neta Diniz, está às voltas com mais uma ação judicial. 
Desta vez, a ex-presidente do Sindicato dos Servidores do Município, pro-
fessora Nesci, acionou o Ministério Público Federal para pedir o bloqueio do 
precatório do antigo Fundef. Nesci alega falta de clareza na destinação dos 
60% dos recursos, legalmente pertencente aos professores que atuaram 
entre os anos de 2005 e 2006. Ao saber da ação, a prefeita teria se reunido 
com atual diretoria do Sindicato e lançou proposta de dividir os recursos 
com todos os professores. A avaliação é que Neta tenta tumultuar o pro-
cesso. Os professores do período propuseram acordo, mas a prefeita não 
aceitou. Em abril deste ano, o MPF solicitou a criação de um plano de ação 
e o envio de documentação. Vencido o prazo, a prefeita pediu novo prazo. 
Para os professores, a prefeita tenta burlar a Justiça.

Disputa definida
Aconteceu o que faltava para o lançamento da pré-candidatura do ex-
-prefeito Vandevelder Freire em Farias Brito. O prefeito Zé Maria, aparen-
temente cumprindo acordo, desistiu da reeleição. Zé Maria usou as redes 
sociais para anunciar seu apoio a Vandevelder, seu líder político. O prefeito 
deixou claro que a decisão sempre esteve nas mãos de Vandevelder, que 
agora terá que se resolver com a Câmara de Vereadores. O ex-prefeito ten-
ta protelar a votação de contas, que podem comprometer seus planos, ao 
deixa-lo inelegível. O controle da maioria dos vereadores está com o pré-
-candidato da oposição, Deda Pereira, que parece estar um passo à frente 
quando o assunto é pré-campanha. O oposicionista tem provido reuniões 
pelo Município, inclusive com aglomeração. Pode ser denunciado por deso-
bediência ao decreto de isolamento social.

De volta à disputa
Depois de cogitar por várias oportunidades não disputar à reeleição, o 
prefeito de Várzea Alegre, Zé Helder, mudou o discurso. Em entrevista ao 
Portal News Cariri, o prefeito assumiu a possibilidade de estar na disputa. 
Zé Helder coloca como condição a avaliação dos partidos e lideranças da 
sua base, além da sua família. Ele assumiu que não pretendia concorrer 
ao quarto mandato por avaliar que já deu sua parcela de contribuição a 
gestão do Município. A possibilidade de retorno de Zé Helder desperta duas 
especulações: o grupo não teria nome para a disputa ou teria escondido 
o jogo para se desviar das críticas da oposição. De qualquer maneira, Zé 
Helder jogou para deixar a dúvida na oposição. Hoje, o prefeito enfrentaria 
o vereador Ribamar da Topique, nome da oposição, e o Capitão Horizonte, 
colocado em terceira via. Político, Zé Helder elogiou os dois pré-candidatos.

Bala trocada
Os grupos políticos de Assaré estão em “pé de guerra” sobre infrações ao 
decreto de isolamento social. Com a denúncia de que o grupo dos ex-pre-
feitos Antônio Oliveira e Samuel Freire estaria promovendo aglomerações 
e distribuído material de construção, veio uma intensa troca de acusações 
nas redes sociais e na imprensa. Mesmo assumindo o erro, os opositores 
garantem que o prefeito Evanderto Almeida, no mesmo dia do flagra da 
oposição, comemorava o aniversário da secretária de Educação, professo-
ra Edelvania, na zona rural, promovendo aglomeração. Já o autor do vídeo 
que acusa lideranças da oposição de “doação” de material de construção, 
disse não ter passado de brincadeira e acusou o prefeito de ser autor de 
outras doações. De concreto na disputa é que Samuel Freire testou positivo 
para a covid e está internado. Seria a prova das aglomerações?

Enquanto isso...
... Na hora que a oposição de Altaneira debatia questões do Município, 
o prefeito Dariomar Rodrigues lançava sua pré-candidatura à reeleição. O 
fato foi marcado pela alteração da capa do perfil no Facebook, com uma 
peça publicitária com a imagem de Dariomar e a frase: “Com a força do 
povo, de novo”. A publicação não veio acompanhada de texto.

... Sobre o lançamento de Dariomar à reeleição, a oposição se limitou 
a relacionar a abrangência da publicação após 24 horas. Talvez estejam 
cansados de lembrar os muitos problemas enfrentados pela gestão. Foram 
inúmeras as reações, comentários e compartilhamentos, como sendo obra 
de servidores contratados, comissionados e prestadores de serviço.

... No mesmo ritmo, a oposição de Milagres tem focado na exposição dos 
recursos recebidos pelo prefeito Lielson Landim. Nas redes sociais, o grupo 
ligado ao ex-prefeito Hellosman Sampaio destaca valores recebidos pela 
Prefeitura, sem relacionar os gastos. Para apoiadores de Lielson, a tática é 
maldosa e mente para a população.

... Entre as publicações, os opositores relacionaram os cerca de R$ 3,2 
milhões recebidos pela Prefeitura, oriundos do Governo Federal. Na publi-
cação, a afirmação de que “dinheiro em Milagres tem de sobra” não explica 
que o recurso é parte da ajuda prometida aos municípios, após a queda na 
arrecadação durante a pandemia. Mas, é campanha e vale tudo!

CONFRONTO DA BASE
O debate entre os pré-candidatos a prefeito de Altaneira acabou reve-
lando mais um confronto entre na base do governo Camilo Santana. 
Durante o evento promovido pelo blog de Altaneira, no dia 4, nas redes 
sociais, o deputado federal Idilvan Alencar (PDT) parabenizou a quali-
dade da discussão e disparou: “vamos vencer esta eleição!”. Em Altanei-
ra, o prefeito Dariomar Rodrigues é filiado ao PT e conta com apoio dos 
deputados José Guimarães (federal) e Fernando Santana (estadual), 
ambos do PT. Apesar da firmeza, Idilvan não deixou claro se falava do 
professor Paulo Robson, do PDT, ou do grupo de oposição, que tem ain-
da o professor Adeilton, do PSD, e Manoel de Sousa, do Podemos. Será? 
Já o debate aconteceu dentro do padrão: defesa da educação, obras, 

esporte, turismo e combate às drogas. O clima foi amistoso!

MUNICÍPIOS investem em saúde  
para atender pacientes com covid

EDIÇÃO 100% 

D I G I TA L  

KASSYANA mobiliza lideranças para viabilizar candidatura

Caririaçu Em Fotos / Instagram

INFORME EPIDEMIOLÓGICO | CARIRI 06/07/2020
            Município                                              |       Confirmados      |  Em Investigação |       Recuperados      |    Óbitos 

Total 2.400
*Dados coletados até o fechamento desta edição

8.717 2274.297

juazeirodonorte.ce.gov.br

 

 Município Confirmadosinvestigação Recuperados Óbitos 

1 Abaiara 23 3 12 1 

2 Altaneira 2 7 1 0 

3 Antonina do Norte  11 8 10 0 

4 Araripe 93 11 37 1 

5 Assaré 124 404 38 2 

6 Aurora 67 24 33 4 

7 Barbalha 598 960 390 19 

8 Barro 35 17 22 6 

9 Brejo Santo 248 45 248 5 

10 Campos Sales 167 0 108 3 

11 Caririaçu 177 110 94 3 

12 Crato 1298 54 510 22 

13 Farias Brito 168 183 123 5 

14 Granjeiro 4 3 1 0 

15 Jardim 61 31 36 3 

16 Jati 13 2 10 1 

17 Juazeiro do Norte 4.255 13 1.879 111 

18 Lavras da Mangabeira 84 51 45 2 

19 Mauriti 310 33 4 8 

20 Milagres 48 52 37 3 

21 Missão Velha 302 150 228 4 

22 Nova Olinda 20 33 18 0 

23 Penaforte 13 8 9 3 

24 Porteiras 33 22 20 1 

25 Potengi 67 2 56 0 

26 Salitre 76 6 35 2 

27 Santana do Cariri 78 32 66 5 
 

28 Tarrafas 24 12 21 2 

29 Várzea Alegre 318 124 206 11 

Cariri reforça rede de saúde 
para combater pandemia
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Quando esta matéria foi 
escrita, na quinta-feira (2), 
Crato, Juazeiro do Norte e 
Barbalha somavam 4.733 
pessoas infectadas pela co-
vid-19, de acordo com dados 
das secretarias de Saúde dos 
três municípios. Já confor-
me estatísticas do  Integra-
SUS, plataforma oficial do 
Governo do Ceará para dar 
transparência aos dados da 
covid-19, as três principais 
cidades do Cariri contabili-
zavam 3.221 casos confirma-
dos, uma diferença de 1.512 
confirmações. Segundo a Se-
cretaria Municipal de Saúde, 
*Juazeiro contava 4.733 pes-
soas infectadas*, enquanto 
o IntegraSus indicava, no 
mesmo dia, 1.965 confirma-
ções. Semelhante ocorre em 
Crato, que passava de 1.005 
para 880 casos, entre dados 
do Município e do Estado, e 
Barbalha, que decrescia de 

418 pessoas para 376 confir-
mações. A discrepância ten-
de a refletir nas estratégias 
e políticas públicas de saúde 
adotadas para enfrentamen-
to da pandemia.

O secretário estadual de 
Saúde, Dr. Cabeto, reconhe-
ce a disparidade entre os 
dados municipais e estadu-
ais e assegura: “tem alguns 
problemas que devem ser 
resolvidos”. Ele diz que a 
desproporção de infectados 
entre os municípios se deve 
ao número de testagem e em 
parte à notificação. “O retar-
do da notificação faz parecer 
que são muito diferentes, 
mas, na verdade, não são. Na 
região do Crajubar, muito 
provavelmente, nós temos 
valores similares entre eles 
[as três cidades]”, aponta. 
Em análise feita pelo gestor, 
a raiz do problema está nos 
municípios, apesar de as ges-

tões caririenses notificarem 
mais do que o Estado. “É pre-
ciso que a unidade [de saú-
de] notifique sistematica-
mente todos os casos, e que 

a Secretaria Municipal faça 
a confirmação desses dados. 
Porque, só aí, eles entram no 
IntegraSUS. Se não houver 
esse esforço de notificação, 

vamos estar enxergando um 
número menor do que exis-
te”, argumenta Cabeto.

Conforme o secretário, 
“transformar os dados em 
imediatos e reais vai possibi-
litar uma melhor análise da 
nossa equipe de epidemio-
logia e uma resposta mais 
rápida às mudanças epide-
miológicas”. Igualmente são 
notadas diferenças entre 
os casos suspeitos. A título 
comparativo, enquanto Cra-
to tem 370 pessoas à espera 
de resultados dos exames, 
para confirmar ou refutar a 
infecção pelo novo corona-
vírus, Barbalha possui 1.202 
casos em investigação. Sobre 
isto, o secretário Dr. Cabe-
to diz ser preciso uniformi-
zar as notificações. “Porque 
muitas vezes há um retardo 
nessa notificação, entre um 
e outro município, e viemos 
verificar isso. Porque, senão, 

fica parecendo que um mu-
nicípio tem muito mais ca-
sos do que outro”, comenta.

Testagem é o caminho
A testagem é o cami-

nho para obtenção de dados 
mais próximos da realidade 
e  controle da disseminação 
do novo coronavírus. Desde 
o início da pandemia, a Or-
ganização Mundial da Saúde 
tem orientado a testagem em 
massa das populações. A re-
gião do Cariri realizou, até o 
fechamento desta edição, 24,5 
mil testes. Para ampliar a tes-
tagem, o Estado planeja en-
caminhar ao Cariri uma uni-
dade de drive thru e o mesmo 
aparelho que produz resulta-
dos dos testes no Laborató-
rio Central de Saúde Pública 
(Lacen), em Fortaleza. “Se 
você testa pouco, você só vai 
enxergar o caso tardiamente”, 
justifica o secretário.   

Mortes por covid-19 no Cariri
têm salto de 237% em um mês

Divergência entre dados oficiais leva à subnotificação

EVOLUÇÃO DE ÓBITOS

ESTADO E MUNICÍPIOS

No mês de julho, os cari-
rienses que residem na Re-
gião e em outros estados tem 
um encontro marcado na Ex-
posição Centro Nordestina 
de Animais e Produtos Deri-
vados e no Festival Expocra-
to. Este ano, os eventos, que 
acontecem de forma simul-
tânea, tiveram que ser can-
celados, devido à pandemia 
de covid-19. O comércio va-
rejista, o terceiro setor e ou-
tros segmentos da economia 
afirmam que o prejuízo será 
milionário, potencializando 
a crise econômica no Cariri.

A Exposição Centro Nor-
destina de Animais e Pro-
dutos Derivados e o Festi-
val Expocrato movimentam 
mais de R$ 50 milhões, 

dinheiro que é responsável 
pelo sustento de muitas pes-
soas, que através da Expo-
crato conseguem o recurso 
para sobreviver por meses, 
como é o caso das famílias 
que trabalham na Casa de 
Farinha ou no Engenho. 
Agropecuaristas, lojistas e 
proprietários de hotéis e res-
taurantes estimam uma cri-
se sem precedentes.

O diretor da Câmara de 
Dirigentes Lojistas do Cra-
to (CDL), José Lobo, explica 
que foram feitas várias reu-
niões com representantes no 
comércio e com os órgãos 
públicos e mesmo enfren-
tando um momento delica-
do na economia deliberaram 
pela não realização do even-

to. “Estamos com a maior 
parte do comércio fechado 
desde março. A princípio, 
pensamos em manter a Ex-
pocrato em Julho, mas com 
o crescimento do número 
de casos, sugerimos realizar 
a Exposição em dezembro. 
Mas foi inviável. Infeliz-
mente, em todo o mundo, os 
eventos estão sendo cancela-
dos. Sem dúvida alguma, o 
prejuízo será enorme”, afir-
ma José Lobo.

Por ser um evento na-
cional, a Expocrato atrai 
milhares de pessoas para o 
Cariri, aquecendo o setor de 
serviços como hotéis, bares 
e restaurantes, um dos mais 
afetados com a pandemia. 
“Estamos passando por um 

momento muito delicado. O 
cancelamento de um evento 
do porte da Expocrato repre-
senta um prejuízo para toda 
a região. Os bares e restau-
rantes, hoje, estão sobrevi-
vendo do delivery, mas esse 
serviço só representa 20% do 
nosso faturamento. Estamos 
há mais de 100 dias fecha-
dos. O crédito não tem che-
gado ao microempresário e, 
se o Governo não prorrogar 
a MP 936, que permite uma 
desoneração da folha de pa-
gamentos, evitando milhares 
de demissões, o impacto no 
setor pode passar dos 50%”, 
aponta o presidente da As-
sociação Brasileira de Bares 
e Restaurantes do Cariri, Ri-
cardo Ferreira. 

Sem Expocrato, Cariri tem prejuízo milionário
COVID-19

Robson Roque

A quantidade de óbi-
tos em decorrência 
da covid-19, no Ca-

riri, aumentou 237% em um 
mês. As mortes são acompa-
nhadas pelo crescente nú-
mero de pessoas infectadas 
pelo novo coronavírus nas 
29 cidades caririenses. A 
região contabilizava 56 pes-
soas mortas em primeiro de 
junho. Exatamente um mês 
depois, em primeiro de ju-
lho, o total de pessoas que 
perderam suas vidas para a 
doença saltou para 189. Nes-
ta segunda-feira (6), o regis-
tro de óbitos chegou a 227. 

As Secretarias de Saúde 
de Crato e Juazeiro do Norte 
atribuem o crescimento de 
óbitos a dois fatores.O pri-
meiro está intrinsecamen-
te relacionado ao aumento 
da transmissão, que resulta 
nas infecções pela covid-19 
na região. “Grande parte 
dessas pessoas [que mor-

reram] é do grupo de risco 
ou de idade avançada”, ar-
gumenta Evanúsia de Lima, 
diretora de Vigilância em 
Saúde de Juazeiro do Nor-
te. A secretária da Saúde de 
Crato, Marina Feitosa, cre-
dita a elevação do número 
de mortes à dificuldade que 
as pessoas têm em cumprir o 

isolamento social. A desobe-
diência às recomendações de 
distanciamento - imposição 
em Crato, Juazeiro, Barba-
lha e Brejo Santo, que estão 
em lockdown - é o segundo 
fator. Segundo Marina Fei-
tosa, tanto a cidade cratense 
como outros municípios da 
região passam por um longo 

período de isolamento social. 
Este cenário, para ela, torna 
difícil “manter as pessoas em 
casa”, dada a vulnerabilidade 
social de muitos cratenses. 
Apesar de a letalidade, em 
Crato, ter se mantido baixa 
durante o mês de junho, o 
Município tem, proporcio-
nalmente, a maior elevação 

da região, saltando de 1 para 
12 casos entre 1º de junho 
e 1º de julho, o que perfaz 
crescimento de 1.100%. Em 
números absolutos, Juazeiro 
do Norte é a que teve a maior 
quantidade de óbitos duran-
te o período analisado, com 
acréscimo de 84 óbitos em 
30 dias. Evanusia Lima res-

salta ser impossível projetar 
crescimento ou diminuição 
das mortes, “pois não temos 
como afirmar se essas pesso-
as, consideradas de risco, vão 
obedecer às medidas de pre-
venção ou não. Todos estão 
expostos e são suscetíveis”. 

Mesmo assim, as gestões 
municipais caririenses atuam 
na prevenção diante de um 
contexto em que os casos au-
mentam todos os dias e que 
as mortes por causa da co-
vid-19 estão ainda mais pre-
sentes. A principal preocu-
pação, diante do crescimento 
de casos, reside na taxa de 
ocupação hospitalar: quanto 
mais rápido o novo coronaví-
rus se espalha no Cariri, mais 
acelerada será a necessidade 
de novas unidades para tra-
tamento dos pacientes. “Por 
isso que trabalhamos com a 
prevenção e a ampliação de 
leitos, no sentido de melhorar 
a assistência aos pacientes e 
evitar esses óbitos”, concluiu 
Evanúsia de Lima. 

Samylla Alves

MUNICÍPIOS estão promovendo a testagem em massa da população

Arquivo JC

CANCELAMENTO potencializa crise econômica no Cariri

GOVERNO reconhece 
divergências em dados 
do coronavírus no CaririMetropolitana

EDIÇÃO 100% 
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Rovena Rosa/Agência BrasiL

 MORTES acompanham o crescente número de infectados pelo novo coronavírus
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EDITAL DE USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL

Teófilo Antonio Coelho Rodrigues, Oficial de Notas e do Registro 
de Imóveis da 1ª Zona Imobiliária do Município de Crato, Estado do Ceará, no 
uso de suas atribuições legais e tendo em vista o que dispõe o art. 216-A da Lei 
6.015/73 e Lei 13.105/2015;

 
FAZ SABER a quem interessar possa, que se processa por esta 

serventia Extrajudicial, situada na Rua Tristão Gonçalves, nº 290, Centro 
– Crato-CE, CEP: 63.100.100, fone: (88) 3521 6190, requerimento para pro-
cedimento administrativo de Usucapião Extraordinário, com fundamenta-
ção legal apresentada pelo requerentes: MARIO JOSE TELES, engenheiro, 
nascido aos 13.04.1936, filho de Jose Vicente Teles e de Maria Teles de Jesus, 
inscrito no CPF nº 003.916.385-72, portador da cédula de identidade RG nº 
91002056538-SSP-CE, casado no regime da Comunhão Parcial de Bens, na 
vigência da Lei 6515/77, com LUSMARIA CARDOSO TELES, do lar, nascida 
aos 17.05.1940, filha de Roldino Cardoso de Oliveira e de Maria de Sousa Lei-
te, inscrita no CPF nº 729.874.993-53, portadora da cédula de identidade RG 
nº 2004009177900-SSPDS-CE, expedida em 08.09.2004, brasileiros, resi-
dentes e domiciliados na Deputado Moreira da Rocha, nº 539, Apartamento 
800, Bairro Meireles, Fortaleza - Ceará, CEP 60160-060. Em petição recebida e 
devidamente assinada por seu procurador jurídico Dr. Jefferson Alves Pinheiro, 
OAB-CE nº 27.529, reporta-se a  “ Um terreno no SÍTIO PAU AMARELO, deste 
município com área de 143,84 hectares, limitando-se:   NORTE - Com terras de 
João Bosco de Souza Rodrigues e de Francisco Galiza de Sá. SUL, com terras 
de Waldemar Teles Cidade e Mario Teles; ao LESTE com terras de Ivan Veloso 
e a OESTE com terras de João Bosco de Souza Rodrigues”, nos termos da cer-
tidão acostada, fornecida pelo 2º Cartório desta cidade – G-Lobo -, referido 
imóvel encontra-se registrado em nome de Vicente José Teles, pelo registro 
nº 16.255, do Livro 3 - ) datado de 23/06/1.972, sendo adquirido pelos reque-
rentes através de Escritura Particular perdendo o vínculo imobiliário e pessoal 
para a transmissão do bem. Comprovado o lapso temporal compatível ao plei-
to. Dessa forma, ficam notificados quem INTERESSAR POSSA para no prazo 
de 15 (quinze) dias úteis, contados a partir da data de publicação do presente 
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO apresentarem, neste Cartório, nos dias úteis, no 
horário das 8:00 às 17:00 hs, IMPUGNAÇÃO AO PEDIDO DE USUCAPIÃO 
EXTRAORDINÁRIO, conforme lhe é facultado a legislação correlata, sob pena 
de assim não o fazendo presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos arti-
culados pela autora na inicial.

Dado e passado nesta Cidade de Crato, Estado do Ceará aos dois (02) 
dias do mês de julho de 2020.

Em Testº_______ da verdade

_______________________
Tabelião Público

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO CEARÁ
Comarca de Crato
2ª Vara Cível da Comarca de Crato
Rua Álvaro Peixoto, S/N, São Miguel - CEP 63100-000, Fone: (88) 3521-3326, Crato-CE - E-mail:
crato.4@tjce.jus.brCrato

EDITAL DE CITAÇÃO (PRAZO DE 40 DIAS)

Processo nº: 0005729-82.2019.8.06.0071
Apensos: Processos Apensos << Informação indisponível >>
Classe: Usucapião
Assunto: Usucapião Extraordinária
Requerente: Nestor Moreira da Silva
Requerido: Jerônimo Fulgêncio de Lima Neto
Tipo Completo da
Parte Terceira
Selecionada <<
Informação
indisponível >>
Valor da Causa: R$ 5.253,24

O(A) Dr(a). José Batista de Andrade, Juiz(a) de Direito 2ª Vara Cível da
Comarca deCrato/CE, por nomeação legal, FAZ SABER aos que o presente EDITAL DE
CITAÇÃO virem ou dele conhecimento tiverem, que por parte de Nestor Moreira da Silva foi
proposta uma ação de usucapião do imóvel MATRÍCULA N° 12188. CRATO-CEARÁ, 20
de Agosto de 1993. IMÓVEL: UM TERRENO, próprio para construção, no Loteamento
Conjunto Habitacional Gonzaga de Melo, desta cidade, correspondente ao lote 02 da quadra
L, medindo 15m na face Norte, onde se limita com a rua "B" a mesma largura na face sul,
onde se limita com o lote 12 da mesma quadra 30m, de comprimento na face LESTE, onde se
limita com o lote 03 da mesma quadra, a mesma dimensão na face OESTE, onde se limita
com o LOTE 01 da mesma quadra, encerrando uma área total de 450m². PROPRIETÁRIO:
JERÔNIMO FULGÊNCIO DE LIMA NETO, brasileiro, solteiro, eletricista, CPF sob n°
248.807.443-87, residente nesta cidade. TÍTULO AQUISITIVO: Registro número
R110/6.762 do livro 02 Registro Geral. Por isso foi expedido o presente EDITAL, através do
qual ficam CITADOS os terceiros, desconhecidos e demais interessados, por força do
despacho a seguir transcrito: “Cite-se por edital com prazo de 40 dias, os interessados
ausentes, incertos e desconhecidos (CPC, art. 259, I), que poderão se manifestar em 15
(quinze) dias”, com a advertência de que, não havendo contestação, presumir-se-ão
verdadeiros os fatos alegados pela parte autora na petição inicial. CUMPRA-SE. Comarca do
Crato/CE., em12 de março de 2020.

Jose Batista de Andrade
Juiz
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EDITAL DE USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL

Teófilo Antonio Coelho Rodrigues, Oficial de Notas e do Registro de 
Imóveis da 1ª Zona Imobiliária do Município de Crato, Estado do Ceará, no uso de 
suas atribuições legais e tendo em vista o que dispõe o art. 216-A da Lei 6.015/73 
e Lei 13.105/2015;

 
FAZ SABER a quem interessar possa, que se processa por esta serventia 

Extrajudicial, situada na Rua Tristão Gonçalves, nº 290, Centro – Crato-CE, CEP: 
63.100.100, fone: (88) 3521 6190, requerimento para procedimento administrativo 
de Usucapião Extraordinário, com fundamentação legal apresentada pelo reque-
rente JOÃO GENEROSO DE SOUZA, brasileiro, divorciado, autônomo, natural de 
Missão velha - Ceará, onde nasceu aos 24.06.1957, filho de Antônio Generoso de 
Souza e de Maria Vitorino Alves, inscrito no CPF nº 194.934.603-04, portador da cé-
dula de identidade RG nº 2007913550-6-SSPDS-CE, expedida em 30.06.2011, resi-
dente e domiciliado nesta cidade do Crato, Estado do Ceará, na Rua Desembargador 
Edmilson da Cruz Neves, nº 450, Bairro Vila Alta, CEP 63100-000. Em petição rece-
bida e devidamente assinada por seu procurador jurídico Dr. Daniel Pires Anastácio, 
OAB-CE nº 40.752, reporta-se a  “UM TERRENO próprio para construção, encravado 
na Rua Noel Lobo, Muriti, desta cidade, correspondente ao lote 02 da quadra “C”, 
Loteamento Parque Residencial  Valério Magalhães, com a seguinte descrição: 
Partindo do ponto P.01, situado no encontro do terreno de João Generoso de Sou-
za com a rua Noel Lobo (lado leste), com o ângulo interno de 90°00’00”, com 
ré zerada no ponto P.04, distância de 10,00m e coordenadas E 457.970,3736 N 
9.201.064,6023 atingimos o ponto P.02. Daí segue confrontando-se com terreno 
de João Vasconcelos Bacurau (lado sul), com o ângulo interno de 98°00’00”, dis-
tância de 30,00m e coordenadas E 457.942,885 N 9.201.052,6859 até atingir o 
ponto P.03. Daí segue confrontando com o imóvel de Jarbas Bandeira Pereira (lado 
oeste), com o ângulo interno de 83°00’00”, distância de 14,00m e coordenadas 
E 457.938.7807 N 9.201.066,0660 até atingir o ponto P.04. Daí segue confron-
tando com imóvel de Francisco Ronielli Gonçalves Cruz (lado norte), com o ângulo 
interno de 89°00’00”, distância de 30,00m e coordenadas E 457.967,6264 N 
9.201.074,3077 até atingir o ponto inicial P.01, encerrando uma área total de 
358,54m² (trezentos e cinquenta e oito metros e cinquenta e quatro centímetros 
quadrados)”, nos termos da certidão positiva acostada, apresentado ainda contrato 
particular de compra e venda comprovando o lapso temporal compatível ao pleito. 
Dessa forma, ficam notificados quem INTERESSAR POSSA para no prazo de 15 
(quinze) dias úteis, contados a partir da data de publicação do presente EDITAL 
DE NOTIFICAÇÃO apresentarem, neste Cartório, nos dias úteis, no horário das 8:00 
às 17:00 hs, IMPUGNAÇÃO AO PEDIDO DE USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIO, 
conforme lhe é facultado a legislação correlata, sob pena de assim não o fazendo 
presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados pela autora na inicial.

Dado e passado nesta Cidade de Crato, Estado do Ceará ao 1º ( primeiro ) 
dia do mês de julho de 2020.

Em Testº_______ da verdade

_______________________
Tabelião Público

 EDITAL DE USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL

Teófilo Antonio Coelho Rodrigues, Oficial de Notas e do Registro 
de Imóveis da 1ª Zona Imobiliária do Município de Crato, Estado do Ceará, no 
uso de suas atribuições legais e tendo em vista o que dispõe o art. 216-A da Lei 
6.015/73 e Lei 13.105/2015;
 

FAZ SABER a quem interessar possa, que se processa por esta ser-
ventia Extrajudicial, situada na Rua Tristão Gonçalves, nº 290, Centro – Crato-
-CE, CEP: 63.100.100, fone: (88) 3521 6190, requerimento para procedimento 
administrativo de Usucapião Extraordinário, com fundamentação legal apre-
sentada pelo requerente D. A. DE SOUSA, empresa brasileira inscrita no CNPJ 
sob nº 30.915.905/0001-52, com sede na Rua na Rua Tenente Antonio João, 
298, Seminario, nesta cidade, representada por seu sócio DAVID ALVES DE 
SOUSA, brasileiro, casado, empresário, nascido em 17/11/1989, filho de Francis-
co Alves de Sousa e Antonia Maria de Sousa, portador da Cédula de Identidade 
de nº 2004034100451 SSPDS/CE e inscrito no CPF sob nº 034.199.543-60, 
residente e domiciliado na Rua Des. Edmilson da Cruz Neves, nº 156, Centro, 
nesta cidade. Em petição recebida e devidamente assinada por seu procura-
dor jurídico Dr. Daniel Pires Anastácio, OAB-CE nº 40.752, reporta-se a  “Um 
Terreno próprio para edificação encravado no Loteamento Welligton Belém 
de Figueiredo Neto, bairro Muriti, nesta cidade, correspondente ao lote 09 
( nove ) da Quadra “A”, medindo: 8,00m ( oito metros ) de frente e fundos, 
por 24,16m pelo lado direito e 22,91m pelo lado esquerdo, limitando-se: SUL, 
com a Rua sem denominação oficial; NORTE, com Francisco Eldon Milfont 
Belém proprietário do lote 10 da mesma quadra; LESTE, com Maria do Carmo 
Batista proprietária do lote 11 da mesma quadra e ao OESTE, com Cristiano 
Alves de Sousa, proprietário do lote 07 da mesma quadra, encerrando uma 
área total de 1888,24m², registrado em nome de José Alberto Alves de Brito 
Pinheiro e outros, através do Registro Imobiliário nº 01/16.528 do Liv. 2 de 
Registro Geral do Cartório do 2º ofício esta cidade, nos termos das certidões 
acostadas, apresentado ainda contrato particular de compra e venda compro-
vando o lapso temporal compatível ao pleito. Dessa forma, ficam notificados 
quem INTERESSAR POSSA para no prazo de 15 (quinze) dias úteis, contados 
a partir da data de publicação do presente EDITAL DE NOTIFICAÇÃO apre-
sentarem, neste Cartório, nos dias úteis, no horário das 8:00 às 17:00 hs, IM-
PUGNAÇÃO AO PEDIDO DE USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIO, conforme lhe 
é facultado a legislação correlata, sob pena de assim não o fazendo presumir-
-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados pela autora na inicial.
Dado e passado nesta Cidade de Crato, Estado do Ceará aos trinta (30) dias do 
mês de junho de 2020.

Em Testº_______ da verdade

_______________________
Tabelião Público

PRODUÇÃO de mel em Altaneira 
chega a 5 mil quilos por colheitaMetropolitana

Período chuvoso contribui 
para apicultura em Altaneira

MERCADO

Joaquim Júnior

A capacidade produ-
tiva da apicultura, 
na região do Cari-

ri, é considerada positiva, 
principalmente por conta 
do bom período de chuvas 
ocorrido em 2020. Tal re-
alidade acontece após um 
período de estiagem que 
comprometeu enxames. 
Atualmente, na região, o 
município de Altaneira se 
destaca por causa da cul-
tura. Através do acompa-
nhamento de 200 colmeias 
povoadas, a produtivida-
de média na cidade é de 
5.000kg/colheita, quando 
considerada a produção de 
25 kg/colméia. Antes da 
pandemia, parte da produ-
ção era voltada para me-
renda escolar, através de 
programas, e o excedente 
era comercializado no mer-
cado interno e externo.

Joaquim Rolim, técnico 
em agropecuária e coorde-
nador da Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão 
Rural do Ceará (Ematerce) 
em Altaneira, conta que 11 
apicultores são assistidos 
pela Empresa, em parce-
ria com a associação Arca, 
através do Projeto São José 
III. Segundo informou, a 
capacidade produtiva ain-
da é baixa, visto a grande 
potência produtiva do Mu-
nicípio e dos apicultores. 
“A apicultura, assim como 
outras atividades, requer 
tempo, cuidado e dedica-
ção por parte do apicultor. 
Se considerarmos os últi-
mos dez anos, não houve 
aumento de produção”.

Como incentivo, ele 
destaca que a associação 
Arca foi contemplada com 
uma casa de mel totalmen-
te reformada e equipada 
com recursos do Fundo 
Internacional de Desenvol-
vimento Agrícola (Fida), 

através do Projeto São José 
III. A execução ficou a car-
go da Ematerce, com um 
investimento total de R$ 
179.995,25. Como acredi-
ta Joaquim, com apoio e 
mais incentivos, entre ou-
tros pontos, é possível que 
ocorra desenvolvimento de 
uma apicultura sustentada 
nos três pilares da susten-
tabilidade: economica-
mente viável, socialmente 
justa e ecologicamente cor-
reta.

A nível regional, de 
acordo com Francisco Por-
to, gerente local da Ema-
terce, a produção tanto é 
voltada ao mercado local 
como para exportação. 
Conforme apresentou, em 
estudos realizados pela 
Ematerce, ainda em 2011, 
foi verificado que os índi-
ces regionais foram con-
siderados bons. “Outro 
levantamento nos moldes 
do primeiro diagnóstico 
regional necessitaria ser 
realizado para confron-
tação dos dados de 2011 e 
observação de avanços e 
retrocessos para tomada de 
decisões”, pontua.

“A apicultura, por ser 
uma atividade que preser-
va o ambiente, contribui 
sistematicamente com ou-
tras atividades, através da 
polinização que as abelhas 
realizam nas diversas cul-
turas agrícolas”, relata o 
gerente. Como apontou, 
é necessário um fortale-
cimento associativo da 
cadeia da apicultura para 
a consecução de ajustes 
à produção, no tocante à 
produtividade. Além dis-
so, os apicultores regionais 
necessitam de incentivos 
para produção de itens da 
apicultura como própo-
lis, pólen, cera alveolada e 
para que atinjam melhores 
oportunidades para sus-
tentação da atividade. 

INVESTIMENTOS podem potencializar a produção de mel

Divulgação
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Cultura ARTE do Quebrada Cultural 
resiste à pandemia de covid

Coletivo leva arte ao bairro Triângulo
Joaquim Júnior

 

Desde o mês de outu-
bro, quando o Cole-
tivo Quebrada Cul-

tural iniciou as atividades 
na comunidade do bairro 
Triângulo, ações artísticas 
têm aproximado ainda mais 
a cultura da população local. 
Tudo começou quando Lu-
cas Galdino teve a iniciativa 
do projeto, após a conclu-
são do curso de Teatro, na 
Universidade Regional do 
Cariri (Urca). Também do 

curso, Rafael Moraes se jun-
tou ao projeto, que se com-
pleta com Anália Lobo, Ma-
ria Macêdo e Wandealysson 
Dourado, que vieram das 
Artes Visuais.

“Percebi que o meu 
aprendizado só se efetivaria 
se chegasse para pessoas que 
não têm acesso ao Ensino 
Superior, ou seja, na comu-
nidade, na minha comuni-
dade”, explicou Lucas, ao 
dizer que, tendo em vista um 
espaço vazio na casa, resol-

veram ocupá-lo. “Quebrada 
surge de muita resistência, 
suor e calo na mão. Somos 
um coletivo de artistas que 
nasce após a graduação em 
Artes. Mas foi na Universi-
dade que nos acolhemos. So-
mos frutos de uma ocupação 
estudantil”, completa.

Entre as ações realizadas, 
estão eventos beneficentes e 
festivos, como a comemora-
ção do dia das crianças, que 
contou com contação de his-
tórias, brincadeiras e cine-

clube; e o Natal, que ofereceu 
minicurso de DJ e momen-
tos de partilha. Além disso, o 
Coletivo promove artistas da 
comunidade e do Crajubar. 
“As atividades acontecem da 
Quebrada para os seus en-
tornos, de uma forma rizo-
mática, criando relações com 
vizinhos e moradores próxi-
mos, construindo as progra-
mações, democratizando a 
arte que não é acessível nas 
periferias, adentrando o 
bairro”, relata Lucas.

Por conta da pandemia 
de covid-19, as atividades 
do Coletivo passaram por 
mudanças. Nos últimos 
dias, por exemplo, o “Olhar 
da Quebrada” contou com 
bate-papos, vídeo arte, ví-
deo performance, teatro via 
link e live shows, disponí-
veis no perfil de Instagram 
@quebradaculturalt. Até o 
momento, o projeto, que é 
independente, não foi con-
templado com editais e nem 
possui apoio e financiamen-

tos governamentais.
“Contamos com a aju-

da de pessoas que nos em-
prestam equipamentos para 
realização dos eventos, de 
pessoas que simpatizam e 
colaboram com o projeto 
e com artistas que se apre-
sentam no espaço sem ca-
chê”. Os interessados em 
contribuir com o Coletivo 
Quebrada Cultural podem 
contribuir através do site 
vakinha.com, por meio do 
ID 1171069. 

EDIÇÃO 100% 

D I G I TA L  

QUEBRADA CULTURAL

REGIÃO DO CARIRI, DE 09  A 15 DE SETEMBRO DE 201912

U N I D O S ,  C O N S E G U I R E M O S 
V E N C E R  E S S A  D O E N Ç A ! Juazeiro do NorteJuazeiro do Norte

Câmara Municipal deCâmara Municipal de

J U A Z E I R O  N O  C O M B AT E  À  C O V I D - 1 9

CÂMARA DOA R$ 1,3 MILHÃO E CONTRIBUI 
PARA ABERTURA DO HOSPITAL DE CAMPANHA

O início dos atendimentos do Hospital de Campanha, que 
funciona no Ginásio Poliesportivo, tem o apoio e a contribuição 

da Câmara de Juazeiro do Norte. Com o aval dos demais 
vereadores, o presidente Darlan Lobo antecipou a devolução 
dos resíduos de duodécimo para o Executivo, para que o valor 

seja investido no enfrentamento da covid-19 no Município. 

A primeira parcela, no valor de R$ 1,3 milhão, se uniu a recursos do 
Município, Estado e União, para equipar o Hospital de Campanha 

de Juazeiro. Ao todo, a Câmara vai doar R$ 2,2 milhões ao 
Executivo, sendo o restante dividido em parcelas fixas, com o 

objetivo de ajudar no combate à doença.

A união entre as esferas públicas tem sido muito importante na 
luta contra o coronavírus. O prefeito Arnon Bezerra, em vídeo 
institucional, agradeceu o apoio da Câmara nesse momento 

difícil. “Eu quero, neste momento, agradecer a solidariedade da 
Câmara Municipal de Juazeiro do Norte, que tem sido parceira, em 

todos os momentos, sobretudo numa hora difícil como essa.” 

A população é um importante aliado nesse enfrentamento, 
quando cumpre as determinações das autoridades em saúde, 
como isolamento e distanciamento social, o uso de máscaras 

e a higienização das mãos. 

juazeirodonorte.ce.gov.br

Período chuvoso contribui 
para apicultura em Altaneira

Fotos: Divulgação
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Samylla Alves

No dia 15 de fevereiro, 
acontecerá o desafio 
de MTB e Trail Run 

em Missão Velha, que este 
ano contará com várias ca-
tegorias nas duas modalida-
des. A prova exige um bom 
preparo físico dos atletas e, 
para fazer bonito e chegar 
ao pódio, ciclistas e corre-
dores estão intensificando 
os treinos e participando de 
competições locais.

De acordo com Willamy 
Brito, um dos organizado-
res do evento, a prova deve-
rá contar com a presença de 
centenas de atletas do Cari-
ri e de outros estados, o que 
deve deixar a disputa acirra-
da. “Essa é a primeira etapa 
do Circuito de Corridas Ge-
opark Araripe, que vai acon-
tecer no Sítio Barreiras, em 
Missão Velha. Atletas de oito 
estados brasileiros já confir-
maram presença no evento, 
que é composto por duas 
modalidades: mountain 
bike e trail run. A disputa 
será emocionante”, comenta 
Willamy Brito.

Rubens Dias vai encarar 
às 12 horas sobre duas rodas. 
“É uma prova de longa dura-
ção. São 12 horas e, para isso, 

tenho feito percursos de sete 
ou oito horas para ir traba-
lhando a resistência. É um 
desafio duro e que exige mui-
ta resistência do atleta. A mi-
nha pretensão é chegar entre 
os cinco primeiros. Para isso, 
nos finais de semana, tenho 
feitos percursos de 150km, 
180 km”, revela Rubens Dias.

A atleta Germana Brito 
também se inscreveu para a 
disputa e está intensifican-
do os treinos. “Já participei 
de etapas como Sprint Dua-
thlon. Já fiz MTB e Trail. Es-
tou ansiosa para essa etapa 

no Sítio Barreiras, em Mis-
são Velha, onde farei Trail 21 
Km, que é o percurso mais 
longo para corrida. Minha 
preparação se dá através de 
fortalecimento (musculação) 
e corridas semanais. Sigo a 
planilha feita pelo meu trei-
nador Nirley Braz. Meu se-
gredo? Levantar e treinar”, 
revela Germana Brito.

O organizador do circui-
to explica que a diversidade 
de categorias busca permitir 
que um maior número de 
atletas participe da competi-
ção. “A ampliação de catego-

rias foi justamente para per-
mitir que o maior número de 
atletas pudesse participar da 
competição. Temos percur-
sos democráticos para per-
mitir que tanto o iniciante 
como também o atleta mais 
experiente possa participar. 
Os participantes serão pre-
miados com medalhas e os 
melhores colocados com tro-
féus”, finaliza.

Mais informações:
Circuito de Corridas 
Geopark Araripe 
(88)99776-5000 

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 001/2020 

O SEST – Serviço Social do Transporte torna público a adjudicação e 
homologação da concorrência nº 001/2020 cujo objeto é selecionar e contratar 
empresa para aquisição de bombas submersíveis para atender a demanda da 
Unidade do SEST SENAT –  B nº 91, em favor da empresa J. G. Vieira Comercial 
e Técnica Ltda – ME, CNPJ 07.201.312/0001-02, no valor total de R$ 6.588,00 
(seis mil, quinhentos e oitenta e oito reais), no dia 30/01/2020.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 008/2020

O SEST – Serviço Social do Transporte comunica aos interessados que 
realizará concorrência para selecionar e contratar empresa especializada no 
fornecimento de hipoclorito de cálcio para atender à demanda da Unidade do 
SEST SENAT –  B nº 91, situado na Av. Padre Cícero, nº 4.400, São José, Crato/
CE, cujo recebimento dos envelopes contendo a documentação e a proposta 
será no dia 21/02/2020, às 09h30min. Para retirada do edital e acesso 
às demais informações, os interessados deverão dirigir-se à Unidade  no 
endereço supramencionado, das 08hs às 18hs ou através do e-mail licitacao.
b091@sestsenat.org.br.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 007/2020 

O SEST – Serviço Social do Transporte comunica aos interessados que 
realizará concorrência para selecionar e contratar empresa especializada no 
fornecimento de lâmpadas LED para atender a demanda da Unidade do SEST 
SENAT –  B nº 91, situado na Av. Padre Cícero, nº 4.400, São José, Crato/CE, 
cujo recebimento dos envelopes contendo a documentação e a proposta será 
no dia 20/02/2020, às 09h30min. Para retirada do edital e acesso às demais 
informações, os interessados deverão dirigir-se à Unidade  no endereço 
supramencionado, das 08hs às 18hs ou através do e-mail licitacao.b091@
sestsenat.org.br.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIO EXTRAJUDICIAL

                          Teófilo Antonio Coelho Rodrigues, Oficial do Registro de Imóveis da 1ª Zona 
Imobiliária do Município de Crato, Estado do Ceará, no uso de suas atribuições legais e 
tendo em vista o que dispõe o art. 216-A da Lei 6.015/73 c/c Lei 13.105/2015; 
                      FAZ SABER a quem interessar possa, que se processa por esta serventia 
Extrajudicial, situada na Rua Tristão Gonçalves, nº 290, Centro – Crato-CE, CEP: 
63.100.100, fone: (88) 3521 6190, requerimento para procedimento administrativo de 
Usucapião Extrajudicial, com fundamentação legal apresentada pelo requerente: RITA 
PINHEIRO DE SOUZA DANTAS, do lar, nascida aos 01/01/1960, filha de Antônio Miguel 
de Souza e de Maria Pinheiro de Souza, portadora da cédula de identidade RG sob o 
nº 2007243785-0, SSPDS/CE, inscrita no CPF sob o nº 691.772.953-15, e JOSE CLEZIO 
VIEIRA DANTAS, aposentado, nascido aos 03/12/1958, filho de Raimundo Pereira Dantas 
e de Cícera Vieira Dantas, portador da cédula de identidade RG sob o nº 2016210719-0, 
SSPDS/CE, inscrito no CPF sob o nº 139.768.853-04, brasileiros, casados no regime da 
Comunhão Parcial de Bens, na vigência da Lei 6515/77, residentes e domiciliados na 
Rua Rui Barbosa, nº 400, bairro Muriti, Crato/CE. Em petição recebida e devidamente 
assinada por seu procurador jurídico Dr. DANIEL PIRES ANASTÁCIO, OAB-CE nº 40.752, 
inscrito no CPF sob nº 063.197.103-30, com escritório profissional na Rua Padre Irineu, 
384, bairro Muriti, nesta cidade, onde reporta-se a  “UMA ÁREA DE TERRA, encravada  no 
Sítio Pau Seco, desta cidade, com área de 11,026ha, de forma irregular, com as seguintes 
descrições: inicia-se a descrição deste perímetro ao NORTE no ponto MP, de coordenadas 
N 9.205.563,00m e E 459.344,00m, segue confrontando com a estrada dos Poros, por 
uma distância de 40,00m, até o ponto V0, onde deflete-se ao LESTE, de coordenadas N 
9.205.558,00m e E 459.384,00m, confrontando-se com a propriedade de Maria Selma 
de Souza Teles, por uma distância de 2.922,02m, até o ponto V1, onde deflete-se ao 
SUL, de coordenadas N 9.202.654,00m e E 459.708,00m, deste segue confrontando-se 
com o Rio Batateiras, por uma distância de 43,27m, até o ponto V2, onde deflete-se a 
OESTE, de coordenadas N 202.630,00m e E 459.672,00m, deste segue confrontando 
com a propriedade dos herdeiros de Mascarenhas, por uma distância de 60,01m, 
até o ponto onde V3, onde deflete-se ao OESTE, de coordenadas N 9.202.690,00m 
e E 459.672,00m, deste segue confrontando com a propriedade dos herdeiros de 
Mascarenhas, por uma distância de 6,20m, até o ponto onde V4, onde deflete-se ao 
OESTE, de coordenadas N 9.202.692,00m e E 459.667,00m, deste segue confrontando 
com a propriedade dos herdeiros de Mascarenhas, por uma distância de 2.889,85m, 
até o ponto onde V4 teve início essa descrição.”. Sem apresentação ou indicação da 
origem imobiliária nos termos das certidões acostadas, apresentados apenas contratos 
particulares de compra e venda comprovando o lapso temporal compatível ao pleito, 
inclusive indicando antigos proprietários vendedores. Dessa forma, ficam notificados a 
quem INTERESSAR POSSA para no prazo de 15 (quinze) dias úteis, contados a partir da 
data de publicação do presente EDITAL DE NOTIFICAÇÃO, apresentarem, perante este 
Cartório, em dias úteis, no horário das 8:00 às 17:00 hs, IMPUGNAÇÃO AO PEDIDO DE 
USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL, conforme lhe é facultado a legislação correlata, sob pena 
de assim não o fazendo presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados 
pelo autor na inicial.
 Dado e passado nesta Cidade de Crato, Estado do Ceará aos vinte e seis 
(26) dias do mês de Setembro do ano de 2019.

Em Testº_______ da verdade
                                                         

_______________________
Tabelião Público

EMPREENDIMENTOS PAGUE MENOS S/A 
CNPJ: 06.626.253/0615-33

Torna público que Recebeu da AMASBAR a Regularização de Licença 
de Operação  Nº 0511-01/2019 para o comércio varejista de produtos 
farmacêuticos sem manipulação de fórmulas, na Rua dos Cariris, Nº 
23 Bairro Centro – Barbalha-CE, CEP: 63180-00. Foi determinado o 
cumprimento das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMASBAR.

EMPREENDIMENTOS PAGUE MENOS S/A 
CNPJ: 06.626.253/0042-20

Torna pública que recebeu da Autarquia de Meio Ambiente de 
Juazeiro do Norte – AMAJU a Regularização de Licença de Operação, 
nº 04/2020 – AMAJU/DILAM com validade até 20/01/2023 para o 
comércio varejista de produtos farmacêuticos sem manipulação de 
fórmulas enquadrado em outros empreendimentos comerciais ou 
de prestação de serviços (código 09.04) na cidade de Juazeiro do 
Norte na Av. Padre Cícero, Nº 2555 – Lojas 117/118, Bairro Triângulo. Foi 
determinado o comprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMAJU.

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 006/2020 

O SEST – Serviço Social do Transporte, comunica aos interessados que realizará 
concorrência para a locação de espaço destinada ao restaurante e lanchonete 
situados no interior da Unidade do SEST SENAT –  B nº 91, localizado na Av. 
Padre Cícero, nº 4.400, São José – Crato/CE, cujo recebimento dos envelopes 
contendo a documentação e a proposta será no dia 27/01/2020, às 09h30min. 
Para retirada do edital e acesso às demais informações, os interessados deverão 
dirigir-se à Unidade  no endereço supramencionado, das 08hs às 18hs ou através 
do e-mail licitacao.b091@sestsenat.org.br.

ASS COMISSÃO DE LICITAÇÃO

Ciclismo e corrida em 
uma única competição

DESAFIO

TENOR DO CARIRI

Últimas

Cantor de ópera prepara 
novos projetos para carreira

Divulgação

reprodução
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Joaquim Júnior

O desejo de possuir um 
microfone, ainda aos seis 
anos de idade, era um sinal 
de que a música teria um 
lugar especial na vida de 
Alyson Andrade. Feito pelo 
avô, conhecido como “Chi-
co Torneiro”, o microfone 
de madeira acompanhou as 
primeiras músicas cantadas 
pelo promissor garoto. Aos 
13 anos, a música sacra/gos-
pel despertou o interesse do 
juazeirense e, aos 16, sentiu 
algo pela música mais lírica, 
ao conhecer a cantora Sarah 
Brightman. Foi aí que come-
çou a caminhada de Alyson 
Andrade, que anos depois 
passou a ser conhecido como 
o “tenor do Cariri”. Agora, 
foca em novos projetos para 
a carreira.

Doutorando em Lin-
guística (UFC), mestre em 
Linguística (UFPB) e espe-
cialista em ensino de língua 
Inglesa (URCA), Alyson 
conta que ainda não é um 
cantor lírico, mas um tenor 
(voz masculina que alcança 
notas mais agudas). Como 
explicou, o canto lírico se 
distingue do popular, basica-
mente, porque veio do canto 
sacro, religioso, enfatizando 
uma tessitura mais aguda 
da voz. “Como sempre gostei 
e pratiquei muito músicas 
de influência lírica desde a 
adolescência, minha voz foi 
se moldando e ganhei uma 
consciência corporal pra mú-
sica, modulando minha voz”, 

comenta, ao dizer que, hoje, 
transita entre músicas popu-
lares e algumas líricas.

Com apresentações desde 
o Teatro Central de Campina 
Grande a programas de TVs, 
em canais como TV Diário, 
TV Verde Vale e Rede Globo, 
Alyson já teve a oportuni-
dade de levar sua voz a mi-
lhões de pessoas. No progra-
ma Caldeirão do Huck, por 
exemplo, ele e o pai, seu Gon-
çalves, apresentaram o nú-
mero do Barbeiro de Sevilha 
– Fígaro. Cantar Ave Maria, 
de Bach/Gounod, na Basílica 
Santuário de Nossa Senhora 
das Dores, em Juazeiro do 
Norte, para milhares de fiéis, 
é uma das lembranças que o 
músico considera mais má-
gicas. “A música tem um im-
pacto profundo e poderoso 
na alma das pessoas. Esse é o 
meu foco: tentar emocionar 
o meu público”, garante.

Entre as inspirações 
estão Pavarotti, Andrea 
Bocelli, Charlotte Church, 
Alessandro Safina, Agnal-
do Rayol, Rinaldo e Liriel. 
Atualmente, Alyson se de-
dica à conclusão do douto-
rado. Ele espera, após esta 
etapa, continuar o projeto 
de um álbum com músi-
cas especiais, mesclando 
o popular com música do 
lírico. “Quero retomar as 
apresentações e o contato 
direto com o público, que 
é a parte mais interessante 
para mim, como artista”. 
Como citou Alyson, ele não 
sente resistência, por parte 

do público, ao canto lírico. 
Pelo contrário, diz que o pú-
blico sempre aprecia e fica 
encantado. Por conta dis-

so, ele 
a c r e -
d i t a 

na necessidade do estilo 
musical ser mais estimula-
do pelas autoridades res-
ponsáveis pela cultura. 

DISPUTA acontecerá no Sítio Barreiras, em Missão Velha

(88)  98121.3576

n SEGURANÇA ELETRÔNICA
n PORTARIA

n ZELADORIA
n TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS

Travessa Slino Duda, 59 - Bairro Santa Teresa - Juazeiro do Norte - CE

Peça já seu orçamento sem compromisso

Atleta barbalhense se destaca na Europa
Samylla Alves

Aos 20 anos, a barba-
lhense Thays Énmy-
na Ferrer Amorim 

começa a colher os frutos 
de anos de luta e muita de-
terminação no futebol. A 
atleta, que atuou em times 
locais e nacionais como Ti-
radentes no Piauí, recen-
temente assinou contrato 
com o Atlético Ouriense, 
time da Primeira Divisão 
de Portugal, que está se re-
forçando para conquistar 
uma vaga no topo da tabela. 
O contrato segue até maio 
de 2021 e a atleta não vê a 
hora de iniciar as disputas. 
O campeonato está previs-
to para setembro deste ano.

A relação de Thays Fer-
rer com a bola começou 
ainda na infância. Mesmo 
cercada de preconceito, ela 
não desistiu do sonho de se 
tornar uma jogadora de fute-
bol. “Sempre me identifiquei 
com o esporte e o futebol era 
o que eu mais gostava, mas 
meus pais me impediram 
por muito tempo de jogar. 
Eu sempre fui muito persis-
tente e, mesmo sem o apoio 
de casa, fugi várias vezes 
para jogar. A minha tia Ma-
dalena, minha prima Eliane, 
meu avô e minha irmã mais 
velha me deram um empur-
rãozinho e viram que o meu 

sonho poderia ser real”, rela-
ta Thays Ferrer.

Antes de ir para Por-

tugal, Thays Ferrer atuou 
em equipes locais como o 
Barbalha, Juasal, Napolis 

e, em 2016, teve a primeira 
experiência em um campe-
onato estadual, com o time 

EC Viana, do Maranhão, 
e o último clube nacional 
que atuou foi o Foz Catara-
tas. O novo time da Thays, 
Atlético Ouriense, já foi 
campeão do torneio nas 
temporadas 2012/2013 e 
2013/2014, além de con-
quistar a Taça de Portugal 
de Futebol. O Campeonato 
Nacional de Futebol Fe-
minino (Liga BPI) terá 20 
equipes e deve começar em 
setembro.

Devido à pandemia do 
novo coronavírus, Thays 

treina sozinha e mantém 
contato apenas com as me-
ninas que moram no mes-
mo alojamento que ela. 
Em agosto, tem início os 
treinos coletivos e ela es-
pera fazer um bom traba-
lho. “O fato de não treinar 
em grupo atrapalha muito, 
mas em agosto voltaremos 
com segurança aos gra-
mados. Vou continuar lu-
tando pelos meus sonhos, 
para um dia vestir a cami-
sa do Brasil e representar o 
meu país”, finaliza.   

FUTEBOL

THAYS Ferrer assinou contrato com time da primeira divisão de Portugal

miseria.com.br


